

«El protestantismo activa cada día más una propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEÓN XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 26 DE ENERO DE 1930

Número 3344

Valiosa carta que el Presbo. Zavaleta dirige al editor de "Religión y Patria"

Escasú, 20 de Enero de 1930.

Señor

Don Guillermo Angulo M.
San José.

Mi estimado Señor:

Recibí el sábado su atenta carta, que mucho le agradezco por sus palabras de benevolencia, que me dedica.

Al recomendar a mis feligreses, presten apoyo a la Revista *Religión y Patria*, que Ud. y compañeros (Prof. don Alejandro Salazar, periodista don Emmanuel Thompson y don Gerardo López) dirigen, no hice otra cosa que seguir los impulsos sinceros de mi espíritu, el hondo concepto que tengo de la suprema importancia de la buena prensa, y el natural cariño y admiración para este apostolado en la gran causa de Dios.

La prensa es en estos tiempos la verdadera palanca que mueve los espíritus y se apodera de ellos y viene a ser la soberana de la opinión. La tarea paciente de repetición como si dijéramos del periódico, de la revista, de las mismas ideas, llegan a apoderarse del lector completamente, y lo hacen instrumento ciego en sus planes. Arma de dos filos, hace mucho bien, pero hace mucho mal allí donde está en manos perversas, que siembran la simiente de la cizaña y del mal.

La Iglesia Católica por boca de los últimos Papas desde el gran León XIII, no se cansa de alabar y bendecir las plumas de

los escritores, que como celosos operarios riegan en el campo de padre de familia la simiente del bien, desde las columnas de los periódicos católicos.

Continúe, señor Angulo, en sus afanes y esfuerzos en trabajar en esta empresa de bien social del diario, de la revista católica en nuestra patria, que de los que perseveran en la lucha tenaz, es el triunfo, el premio, la recompensa. Ud. tiene condiciones de talento, arde en su alma la llama viva de la fe, que arma caballeros del ideal a la noble juventud, y siente en su corazón aquella voz, que le invita a pelear buenas batallas en el estadio de la prensa católica, que algún día recibirá, sino en esta vida, en la otra el merecido galardón, con que nuestro Señor corona a los escritores que con su pluma han contribuido a la dilatación de su reinado aquí en la tierra. Así como la vida del periodista católico es vida de porfiada labor, de ardiente abnegación, de ingrato salario, de mezquina ingratitud, de continuos desengaños, de crueles persecuciones, que ponen espinas en su corazón, que manan sangre de mártir por la Fe, así también grande y hermosa será la corona que el justo juez, colocará sobre sus sienes en el día de las eternas recompensas y de los eternos castigos.

Lo saluda con todo afecto y estima su A. S. S. y Capellán:

MANUEL ZAVALA

Presbítero

La extradición del ciudadano Castro González

Bien sabemos todos que los nacionales no se entregan a ningún Estado extranjero, en un caso de extradición; y en cuanto a Costa Rica no solamente lo prohíben terminantemente sus leyes internas, sino, seguramente, también sus tratados internacionales.

Por eso hemos dicho y sostenemos que Castro González debe ser enjuiciado y castigado aquí, si es que ha cometido algún delito en Nicaragua.

Véase como se expresa el artículo 219 de nuestro Código Penal, en su inciso 10°.

Están sujetos a enjuiciamiento en Costa Rica y se castigarán de acuerdo con sus leyes, cualquiera

que sea la nacionalidad del delincuente; Todo delito cometido fuera del territorio de la República por un costarricense, contra

Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo NUEVE DE FEBRERO habrá en la parroquia de La Merced un Gran Turno General, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ejecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurran a ese Turno.

Rosendo de J. Valenciano
Cura

Notas de Cartago

Por temporada

He aquí las familias que han escogido para su veraneo el lugar que les ha parecido más adaptable por sus condiciones climatológicas. Don Jenaro Araya y señora gozan de las delicias de la capital, aunque don Jenaro por sus delicadas ocupaciones tiene que estar como el serrucho, yendo y viniendo. Don Celso Gamboa, señora y familia, en San Juan de Tibás, donde don Celso recupera su mala salud y su cerebro fatigado por el continuo trabajo mental. Don Ricardo Pacheco, señora y familia, en su finca de Agua Caliente, Pirie y Pacheco. Esta finca ha sido cerrada para el público en general por los Sres. Pacheco y C^o, por los continuos abusos que cometían algunos de los visitantes.

Los felicitamos

Por las continuas quejas de los compradores por la falta de conciencia de algunos comerciantes al menudeo, se ha visto la Jefatura de Higiene en la necesidad de revisar las pesas y medidas para imponer su merecido castigo a los que en vez de dar 16 onzas, por libra dan 14. Nuestro aplauso para estos celadores del bien público y les instamos a que prosigan en este saneamiento moral.

No desmaye

El Agente Principal de Policía señor Camacho se encuentra

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides

persona de otra nacionalidad, cuando mediere solicitud del respectivo Gobierno extranjero o acusación del ofendido o instancia del Jefe del Ministerio Público.

Luego la extradición de Castro González no procede.

MANUEL N. FERNÁNDEZ

Cultos religiosos en la Parroquia de la Merced

Domingo 26 a sábado 1° de febrero de 1930

Domingo 26 CUARTO DOMINGO

Misas: 5, 6, 7, 10 rezadas: 8 hs. cantada con Procesión de Tercera Orden, antes. Todas con plática.

REUNIONES: 2-3 Capitulo de TERCARIAS.
4-5 » » TERCARIOS,
6½-7 Conferencia de San Vicente de Paúl, para socorro de los pobres.
7 hs. Rosario, CATECISMO de ADULTOS y Bendición.

Lunes 27

7 hs. Misa fúnebre con responso, por el finado Víctor M. Vargas.
8 hs. Funeral completo con Revestidos, por la finada Mariana Gómez v. de Acuña. (Terciaria.)

Martes 28

5½ Misa (rezada) intenciones de doña Elena S. de Chávez.
7 hs. Misa Cantada en honor de San Judas Tadeo, por las necesidades materiales de la Parroquia.
8 hs. Misa fúnebre por el finado don Federico Madriz Quesada.

Miércoles 29

7 hs. Misa fúnebre por el finado José Montero Acosta.

Jueves 30

5½ Misa al Santísimo Sacramento por el bien espiritual y temporal de los Cofrades de la Parroquia.
7 hs. Misa fúnebre con Responso por la finada María Marchini.
7 p. m. ROSARIO SOLEMNE, víspera de la fiesta de San Pedro Nolasco.

Viernes 31

5½ Misa de COMUNION de Terciarios.
8 hs. MISA SOLEMNE con revestidos, voces y orquesta y PANEGIRICO de SAN PEDRO NOLASCO, Fundador de la Orden Mercedaria.
(Indulgencia Plenaria que pueden ganar todos los Terciarios y Cofrades, confesando y comulgando en este día y visitando la iglesia de La Merced, si rezaren según las intenciones del Romano Pontífice.)
7 p. m. Rosario Solemne con Bendición y luego, Absolución General, con Indulgencia Plenaria, para los Terciarios que hayan confesado y comulgado en este día.

Sábado 1° de febrero

5½ Procesión y Misa a la Inmaculada. Hijas de María o Inesitas.
7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes, por las necesidades espirituales y temporales de la Parroquia.

NOTAS: Se llama la atención a todos los terciarios y terciarias, sobre su deber de confesar y comulgar en la gran Fiesta de SAN PEDRO NOLASCO, Fundador de la ORDEN MERCEDARIA, para ganar las hermosas indulgencias Plenarias concedidas por la Santa Sede en este día.

muy activo en cumplimiento de sus deberes. Ha hecho en estos días una arrea para el Pozo de algunos de nuestros principales bebedores. Que barra con esta polilla que es lo que necesitamos.

Fallecimiento

María Quesada y hermanos vecinos del Barrio de San Nicolás sufren de un justo dolor, pero al mismo tiempo les acompaña la resignación. Doña Micaela Quesada fué sepultada el jueves pasado, recibiendo con anticipación los Santos Sacramentos.

Reciba en esta hora de dolor la familia Quesada mi pésame más sentido.

Debe darse por reconocido

La Cámara de Comercio nombró por unanimidad de votos, Presidente a don Agustín Calvo. Más tarde algunos socios andaban en busca de firmas para pedir la destitución del señor Calvo.

Nueva residencia

El Presbo. don Ferrando Ramírez y su sobrino el Dr. Ramírez han pasado su residencia al chalet frente al Parque Central, hoy propiedad de este facultativo, cuya clientela va siendo numerosa, a la par que el público se entera de las numerosas curaciones que ejecuta.

Corresponsal

Palabra Divina

III Domingo después de la Epifanía



En aquel tiempo habiendo bajado Jesús del monte, le fué siguiendo una gran muchedumbre de gentes. En esto viniendo a El un leproso, le adoraba diciendo: «Señor, si tú quieres, puedes limpiarme». Y Jesús extendiendo la mano le tocó diciendo: «Quiero. Queda limpio». Y al instante quedó curado de su lepra. Y Jesús le dijo: «Mira que no lo digas a nadie; pero ve a presentarte al sacerdote, y ofrece el don que Moisés ordenó para que les sirva de testimonio». Y al entrar en Cafarnaum le salió al encuentro un centurión, y le rogaba diciendo: «Señor, un criado mío está postrado en mi casa parálítico, y padece muchísimo». Dícele Jesús: «Yo iré y le curaré». Y le replicó el centurión: «Señor, no soy digno de que tú entres en mi casa; pero mándalo con tu palabra, y quedará curado mi criado. Pues aun yo que no soy más que un hombre sujeto a otros, como tengo soldados a mi mando, digo al uno: marcha, y él marcha; y al otro: ven, y viene; y a mi criado: Haz esto, y lo hace». Al oír esto Jesús, mostró grande admiración, y dijo a los que le seguían: «En verdad os digo, que ni aun en medio de Israel he encontrado fe tan grande. Así yo os declaro, que vendrán muchos gentiles del Oriente y del Occidente, y estarán a la mesa con Abraham, Isaac y Jacob en el reino de los cielos, mientras que los hijos del reino serán echados fuera a las tinieblas: allí será el llanto y el crujir de dientes». Después dijo Jesús al centurión: «Vete y sucédete conforme has creído». Y en aquella misma hora quedó sano el criado.

(Evang. Mat. 8, 1—13)

REFLEXION

Jesús se muestra visiblemente maravillado de la fe del Centurión, afirmando que no encontró tanta fe entre los israelitas como en este hombre, educado en el pagasismo. Severísima reprehensión que comprende también a tantos cristianos que desmienten con sus malas obras y perversas costumbres la santa fe que profesaron en el bautismo. En castigo de tanta ceguera e ingratitude, Dios traslada su gracia y protección a las nuevas cristianidades que continuamente van floreciendo y prosperando en los países paganos, mientras que muchos que nacieron en el seno de su santa Iglesia serán excluidos del reino de los cielos.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Magnífica casa de habitación

a tres cuerdas del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Anteojos para choferes
- desde dos colones -
Consultorio óptico Rivera

Hombres ilustres del Cristianismo

Es fácil probar que los Padres de la Iglesia Cristiana, así llamados a causa de la grande autoridad que les dan sus escritos y virtudes, eran hombres muy versados en las letras humanas y en todas las ciencias de su tiempo: que su creencia era fruto del examen más detenido y de la más profunda convicción, y que por tanto su testimonio es siempre de gran peso a los ojos de todo hombre medianamente ilustrado. ¡Qué serie de ilustres personajes no presenta a nuestra vista la historia de los seis primeros siglos de la Iglesia!

San Justino, filósofo platónico distinguido por su ciencia y por su hermoso ingenio, y que no obstante las preocupaciones de la educación y los peligros que cercaban a cuantos profesaban el Cristianismo, deponió al pie de la cruz la vana sabiduría de las escuelas, abraza el evangelio, se hace su apologista, y concluye siendo su mártir.

Tertuliano, nacido en medio del paganismo, talento robusto y fecundo, versado en la jurisprudencia y en los principios de todas las sectas filosóficas.

Clemente Alejandrino que poseído de un inmenso deseo de saber, viaja por la Grecia, por la Siria y el Egipto; trata en estos países a los hombres más notables y termina sus expediciones científicas en Alejandría y llega a ser jefe de la academia cristiana establecida en aquella ciudad. Allí fué donde compuso sus obras inmortales de que tanto se han valido los historiadores de todas las edades, y todas las sectas de filósofos y poetas de todas las naciones.

Orígenes, que a la edad de dieciocho años era ya un portento de sabiduría, que fué la antorcha más luminosa de su siglo, la admiración de los filósofos paganos y ante quien no se atrevió a hablar el filósofo Plotino.

Eusebio, uno de los más doctos escritores, estimabilísimo por su erudición, en cuyos escritos se suponen investigaciones profundas.

Teófilo de Antioquía, Arnobio, Lactancio, llamado el Cicerón cristiano, Minucio Félix que brilló en Roma por la elocuencia de sus defensas.

Cirilo de Alejandría, Basilio, Atanasio, Crisóstomo, Jerónimo, Ambrosio, Hilario y el gran doctor de la gracia San Agustín, con otros muchos son también hombres cuyas obras, no menos que sus virtudes han sido consa-

gradadas por la veneración de los siglos. Léanse algunos de sus escritos que nada tienen de raros ni voluminosos, como las Epístolas de San Jeoónimo, la ciudad de Dios de San Agustín, el discurso dirigido a la juventud por San Basilio; y se verá que sus autores no ignoraban la literatura griega ni la latina, la historia, ni las diversos ramos de los conocimientos humanos de su tiempo. Cuántos no podría citar de entre los grandes hombres, dedicados más especialmente a las letras y a las ciencias humanas, que estaban perfectamente instruídos en materia de religión.

El que primero se preseta a la cabeza de las ciencias humanas entre los modernos, Bacon, ha dado pruebas en esta materia; el físico y geómetra Pascal ha dejado acerca de la religión Pensamientos cuya sublimidad asombra. Boyle se ha mostrado en muchos escritos panegirista ilustrado de la revelación: el metafísico Locke compuso su *cristianismo razonable*. El sublime físico Newton hizo un tratado sobre la concordancia de los evangelios y otros varones ilustres poseídos de tan prudente y evangélica sabiduría y tan preocupados del verdadero espíritu de Cristo, que como el Crisóstomo, tuvieron siempre la tristeza por pecado, y, como San Francisco de Sales vieron siempre en la alegría el semblante de la virtud y mejor alabanza que pudiera darse al autor de la vida porque encierra toda la doctrina del divino crucificado en el amor al Dios único y a la humanidad

para hacer brotar de allí la luz de toda ciencia verdadera, el secreto de toda virtud útil, el deber de toda conciencia justa, la condición de toda honra, el estímulo del progreso y la fuente abundante donde se sumerge el alma para limpiarse de toda impureza y ascender de anhelo en anhelo, de esperanza en esperanza, a las eternas claridades de lo infinito, donde nos está esperando el seno de Dios para abrigarnos de inmortalidad y de dicha.

Porque las obras de Dios son para gozarlas y bendecirlas; porque terror y no gratitud, porque espanto y no amor, porque perspectivas de desgracias eternas y no promesas ciertas de mayores e inacabables venturas, inspiran al alma el esplendor de sus mundos y la hermosura de sus creaciones y la luz de sus soles y la solemnidad de sus montañas como para alentar nuestros esfuerzos y confortar nuestra virtud con palacios de gloria que tiene aderezados a los que andan sus caminos y le bendicen enlazando nuestro espíritu con las más elevadas grandezas que espiritualizan el ser humano para que pueda ascender a los cielos de la felicidad inmortal con los resplandores de la verdad que disipan las tinieblas de la culpa y las tormentas de la duda. Allí no habrá una eternidad de dolores y lúgubres pronósticos de condenación perdurable sino una inmensa misericordia que abre los brazos y que perdona.

Cuanto ha hecho el cristianismo por el cultivo del entendimiento. Pasa a la pág. 4.

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

Llegó

FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Anteojos contra el polvo
- Precios bajos -
Consultorio óptico Rivera

La Intervención Protestante en México y Sur América

Por REGIS PLANCHET

XXXV.—Odio nunca abatido de los norteamericanos a los americanos

El odio más que secular de la administración de la Casa Blanca hacia México, junto con su constante propósito de «negarle el derecho de Propio gobierno», (Wm. R. Shepherd y Alberto Buspherd y Vlberto Bushnell Hart. *Near.* p. 142) a raíz de proclamar irónicamente «la igualdad de los Estados soberanos en este hemisferio» lo alimenta y robustece: su aversión de raza nórdica a la raza latina, su codicia sin freno de las riquezas de México, y su sectarismo protestante respecto del Catolicismo, por ser éste, mal que les pese, el más fuerte valladar contra la invasión norteamericana.

Al ver cómo los E. U. han estado derrocando los gobiernos decentes de México, para imponerle presidentes criminales y sanguinarios de su devoción, exclamó la esposa de un diplomático americano: «Tengo continuamente una sensación de asco al pensar que hemos de aprovechar todas las desgracias de ese pueblo con el fin de destruirlo» (*Osh.* p. 268).

En odio a esa Religión y a esa raza latina, los Ku Klux Klan, sociedad protestante y ferozmente anticatólica, han designado a los mexicanos, en cuya comparación «no hay en el mundo pueblo más afectuoso y más amable que ellos» (Monseñor Curley, arz. de Baltimore. *Tyr.*) como gente de baja casta (of low caste) y «el enemigo contra quien iban a comenzar la campaña, con eliminarlos de la enseñanza de las escuelas oficiales y de todos los cargos públicos» (*Ves.* 1924 p. 350).

De casta tan baja en efecto los concéptuan, que en El Paso (nov. 1927) los tribunales multaron con quinientos dólares a un chofer imprudente que mató a un perro, y con sólo un dólar a otro chofer que mató a un niño mexicano. La raza canina antepuesta a la raza mexicana.

En abril de 1914 los Ku Klux Klan sembraron el terror en el condado de Río Arriba (N. M.) cometiendo una serie de atropellos con hazañas dignas de tribus salvajes. Talaron propiedades, destruyeron cercas, incendiaron la casa del señor Benigno Hernández y pegaron en las paredes y en los postes del teléfono proclamas amenazadoras firmadas con las iniciales K. K.

Al mexicano que, por haber nacido en este país es americano, habla inglés y se ha protestantizado, para despo-

jarle de lo que caracteriza y ennoblece a su raza, en la esperanza de alternar socialmente con los anglosajones; su carácter, su color, las peculiaridades inconfundibles de su raza le siguen designando mexicano, y siempre se le mira despectivamente como a extranjero poco o nada deseable, de baja extracción, e indigno de casarse con americanas. Se le excluye de los cargos públicos, de los negocios de alguna importancia, y se le prefiere a los mismos negros a quienes se paga un sueldo superior. En 1927, un candidato para Alcalde de la ciudad de Dallas, Waddy Tate, llegó a más: prometió que de triunfar en los comicios, otorgaría los trabajos y cargos de aquella importante ciudad sólo a blancos y gentes de color, con total exclusión de los mexicanos (*Pr.* 14 marzo 1927).

Los americanos son una raza inasimilable. Su órgano en la capital de México, el *Mexican Herald*, (28 o 29 jul. 1913) francamente lo admitió: «Nunca podemos amalgamarnos con los mexicanos. Por tradición y por naturaleza somos, los americanos, incapaces de ofrecerles una amistad desinteresada» pero, ni aun las demostraciones de la más elemental urbanidad y mutuo respeto en uso entre gentes que, presumiendo de «cultas y civilizadas, no deberían de ignorar que la superioridad de los hombres no depende del color de su piel, de su cabello o de sus ojos, ni del lugar en que nacieron, sino de su virtud, de su valimiento intelectual, de su sociabilidad y de sus obras en pro de la comunidad en que viven.

En San Francisco de California se llegó al extremo de exhibir en 1917 una película atrocemente injuriosa para México, en la que se presentaba al héroe noble, desinteresado y sublime en la persona de un yanki, y al villano

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Santoral

Domingo 26.—San Policarpo, obispo y mártir; santas Matilde, reina de Francia, y Paula, viuda.

SANTA PAULA, VIUDA

Nació en Roma el 5 de mayo del 347, de familia noble y poderosa. Crióse con regalo. En edad competente se casó con Torcuato. Muerto su marido, se ofreció a Dios por completo, y para ejecutarlo repartió a los pobres casi todas sus inmensas riquezas, y con solo su hija Eustaquia se embarcó para Tierra Santa Ya en Jerusalén, vivió en Belén tren años en pobrísima habitación, hasta que construyó una casa-hospedaje para los peregrinos y un monasterio de vírgenes consagradas a Dios. Practicó con heroísmo todas las virtudes, y demostró una prudencia y discreción con el gobierno que fué el asombro de su sexo. Su cama era el duro suelo, y sus ayunos llegaban hasta no beber un poco de vino en las enfermedades. Asistida por su hija Eustaquia, y auxiliadora y consoladora por San Jerónimo en su última enfermedad, después de recibir los santos sacramentos con fervor, santiguándose estre-gó su espíritu al Criador el 26 de enero del año 404. Varios obispos llevaron en hombros el cadáver de Santa Paula a la sepultura contigua al establo donde nació el Redentor.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

malhechor, capaz de todos los crímenes imaginables en la persona de un mexicano. Fue anunciada la película con estas crueles palabras: «La tierra donde los hombres no tienen honor, ni virtud las mujeres» (*Pr.* 18 nov. 1917).

En los restaurants, espectáculos e iglesias aun católicas de este país, se prohíbe a los mexicanos, por considerarse como raza inferior, estar juntos con los americanos, todos ellos de sangre azul celeste. En San Antonio, una empresa balnearia hace constar en sus anuncios que «no se admiten mexicanos» (*Pr.* 6 jun. 1927).

Por aquel mismo motivo, en los pueblos de Grandview, Hubert y Round Rock (Texas), los tenderos y restaurantes les negaron a los cinco miembros de la familia de Eulalio Heredia, que viajaba en automóvil desde Detroit a Querétaro, hasta la alimentación; ni siquiera venderles artículos de primera necesidad, por el solo hecho de ser mexicanos (*Pr.* 20 oct. 1926).

Continuará

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende.....

Noticias del Exterior

El Congreso Católico franco-alemán

Berlín.—El Congreso Católico franco-alemán ha dado por terminados sus trabajos, después de aprobar por unanimidad una moción declarando que las delegaciones de los dos países estiman que la mutua comprensión franco-alemana es condición primera para una colaboración eficaz entre los pueblos europeos y que esta comprensión requiere a su vez la desaparición de la descon-fianza recíproca y hereditaria entre ambos pueblos.

—El Embajador de Francia ha dado ayer un almuerzo en honor de los congresistas, al que asistió también el Ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Sr. Curtius.

El Comité de Misiones extranjeras

Roma.—El Padre Santo ha recibido en su Biblioteca al Comité milanés de las Misiones extranjeras, el cual ofreció al Papa

una magnífica copa de oro y al Senador De Capitani, quien entregó al Padre Santo un artístico cofrecillo, conteniendo un álbum con las firmas de trescientos mil ciudadanos milaneses y un donativo de cinco millones de liras, que destinó el Papa al Seminario Lombardo de Venegone.

La cuestión lingüística en Bélgica

Amberes.—Al terminar una conferencia dada por un exdiputado acerca de la cuestión lingüística, un grupo de frontistas atacó a varios miembros de la Liga Nacional, que había organizado la concurrencia.

La Policía tuvo que desenterrar, produciéndose un gran tumulto en el que hubo algunos heridos practicándose cuatro detenciones.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

Se propone la creación de una Academia geográfica Iberoamericana

Sevilla.—A las dos de la tarde se reunieron para almorzar en el Casino Municipal de la Exposición los delegados de los países concurrentes al Certamen. Presidió el director accidental señor Caravaca.

Al terminar el banquete, el señor Lastarria, delegado de Chile, propuso la creación en Sevilla de una Academia Geográfica Iberoamericana, haciendo acerca de ella y de su alta conveniencia atinadas consideraciones.

Dijo en esta Academia podría abarcar tres aspectos divididos en otras tantas secciones correspondientes a Geografía Política, con instalaciones complementarias de Geografía y Mapas Orográficos, etc.; datos relativos a viajes turísticos y vías de comunicación; otra de Geografía Histórica, para la que se pudiera contar con el incalculable valor del Archivo de Indias, y otra de Geografía Comercial, con Museo complementario y Estadística.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Tienda Benavides.

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIÑEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones en colores de moda.

— De venta en todas partes —

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados insignes por lo magífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos desagradables que se usan. ¡Pueden ser baratos y eficaces.

COLEERA Y MOLLIS

Hombres ilustres del Cristianismo

Viene de la 2ª pág.

miento y por el progreso de las ciencias y de las letras; las soluciones que ha dado a los grandes problemas que entrañan los destinos del género humano, el brillante realce que ha prestado a esos tres grandes ideales sin los cuales no puede existir poesía alguna sobre la tierra, el niño, la mujer y el pueblo: la inocencia, la belleza y la libertad, y después de hacernos asistir a las grandes glorias conquistadas en el campo de la elocuencia, la poesía y la erudición por Juan y por Pablo, por Pedro, los Ambrosios y los Jerónimos, coronando su rica enumeración con Agustín, aquel prodigio de saber y de elocuencia, pasmo de su tiempo y asombro de los siglos que le suceden, nos muestra la iglesia convertida en una arca salvadora que sobrenada en las tormentosas aguas de la barbarie, llevando encerrado en su seno, como depósito sagrado el tesoro de las

ciencias, de las artes y de las letras, que debía devolver a la humanidad, para soldar a través de la catástrofe la cadena de oro del saber y de la tradición de las conquistas alcanzadas en las floridas praderas de la imaginación y del espíritu.

El cristianismo es a quien debemos todas las formidables concepciones de Miguel Angel, ante cuyo cincel temblaba el mármol, con los espasmos creadores de un alumbramiento celestial: el mismo es a quien debemos aquellas vaporosas visiones de castidad y de luz que llamamos las *Concepciones* de Murillo, y los eternos lienzos que Rafael im-

pregnaba de divinidad poblándolos de ángeles tan transparentes como los del cielo y de vírgenes tan bellas como aquella purísima azucena de Nazaret cuya sombra se proyectaba en el cielo, en forma de estrella resplandeciente, a los ojos de Reyes y pastores: el mismo que a la hora del combate del corazón con el infortunio, desciende hasta el fondo de nuestra alma a decirnos unas palabras divinas que ha traído del cielo para hacernos del dolor un derecho y de la muerte una esperanza.

JESUS ALFARO S.

Suscríbese a este diario

**Exámenes de la vista
-Aparatos modernos-
Consultorio óptico Rivera**

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud quiere economizar en sus trabajos de imprenta,
encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado de Correos Número 111
Teléfono Número 3131



ATENCION



CORTESIA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Club Sport Herediano

Señor:

Tengo el gusto de comunicar a Ud. que la Directiva del Club Sport Herediano para 1930, en Asamblea General de las 2 p. m. del día 18 del corriente, resultó electa en la siguiente forma:

Presidente, don Eladio Rosabal C. Vicepresidente, don Samuel Arguedas K.

Secretario, don Rosendo Corea M. Prosecretario, don Carlos Madrigal B.

Tesorero, don Nicolás Yannarella V.

Fiscal, don Ismael Brenes A.

Vocales, 1º Lic. don Gonzalo Trejos T. 2º don Luis Vargas 3º don Mario Sotela M. 4º don Braulio Morales P. 5º don Antonio Jara B.

De Ud. atto. s. s.,

Rosendo Corea M.
Secretario

Enero de 1930

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

GRECIA

El nuevo Presidente de la República

Fue elegido por gran mayoría Zaimis, descendiente de ilustre familia; su padre fue uno de los tres jefes griegos que proclamaron en Patras, en 1821, la independencia de Grecia, siendo nombrado inmediatamente primer Ministro.

Ha sido cinco veces presidente del Consejo y alto Comisario de las potencias en Grecia. Siendo jefe del Gobierno en 1917, gestionó con M. Jonnart, delegado de las potencias aliadas, la salida del Rey Constantino. A

ESTADOS UNIDOS

Centenares de miles de personas visitaron en noviembre el sepulcro del P. Patricio Power, en Malden, Mass., que murió hace 60 años. Se decía que se obtenían curaciones. El Cardenal de Boston mandó cerrar el cementerio para examinar el caso.

A la reunión de «Extension Society» asistieron 3 Arzobispos y 21 Obispos. En un año coleccionaron \$1,662,005.20 para la construcción de capillas y ayudar a iglesias pobres del país. Para celebrar las Bodas de Plata se proponen conseguir un millón de dólares, como capital permanente.

partir de ese tiempo vivió largo tiempo retirado.

Su elección ha reconciliado otra vez a monárquicos y republicanos. Con ello se ha rebustecido la situación que desde hace algún tiempo, acusaba cierto malestar. Pues Grecia atraviesa por una época de indiciplina social que sin ser alarmante, constituye una preocupación de los hombres públicos.

CANTINA LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite

Se atiende a domicilio

TELEFONO No. 2303

Propietario QUERUBINO SEVERINO

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

Cure sus riñones

Las **PILDORAS UNIVERSALES** del **Dr. HEADLONG,**

Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones

Agente: **GRILLO HERMANOS**

:: **Gemelos de campo** ::

De largo alcance. Desde \$15.00 en adelante

Consultorio óptico Rivera